

Noticia

Cali

Cali, Jamundí y Puerto Tejada le dieron el sí al Área Metropolitana del Suroccidente (Amsso), pero Palmira, Dagua, Candelaria y Villa Rica le dijeron no



La jornada en Cali no fue masiva.

FOTO: Juan Pablo Rueda / EL TIEMPO

La jornada se realizó sin contratiempos, aunque hubo hostigamientos en Timba (Cauca). En Jamundí trasladaron mesas de cuatro corregimientos para evitar riesgos por disidentes.

CAROLINA BOHÓRQUEZ Y DEINER CAICEDO

Periodista

24 de noviembre 2024, 05:51 P.M.

Actualizado: 25.11.2024 08:02



 Unirse a whatsapp



El frío de la mañana y un cielo encapotado, poco usual en la Cali de temperaturas que han llegado a superar los 32 grados, habrían incidido en que buena parte de las 2.284 mesas en 206 puestos de votación, para decidir la creación del Área Metropolitana del Suroccidente (Amsso) con otros cuatro municipios vallecaucanos y dos más del norte del Cauca, estuvieran desoladas, este 24 de noviembre. Es que el abstencionismo reinó durante estos comicios, en la región vallecaucana.

Temas Relacionados

CALI 10:16 A.M.

¿Qué viene para Cali, Jamundí y Puerto Tejada? Abecé de los cambios tras nueva área metropolitana aprobada en el Suroccidente



SANTANDER 06:20 A.M.

Se aprobaron 1.6 billones de pesos para el presupuesto del 2025 en Bucaramanga: ¿en qué obras clave se va a invertir este monto?



SANTANDER 04:30 A.M.

Se conocen más detalles sobre las posibles causas del asesinato a abogado reconocido de Bucaramanga



OTRAS CIUDADES 12:00 A.M.

Las preocupantes cifras de mujeres violentadas en Colombia: temen denunciar por falta de apoyo de las autoridades



CALI 10:16 A.M.

¿Qué viene para Cali, Jamundí y Puerto Tejada? Abecé de los cambios tras nueva área metropolitana aprobada en el Suroccidente



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO



El alcalde de Cali, en la consulta popular.

FOTO: Alcaldía de Cali

No obstante, Rocío Guzmán, una ingeniera civil que estuvo indecisa, finalmente, acudió a su puesto de votación en la institución universitaria Antonio José Camacho, sobre la tradicional avenida Sexta Norte, de Cali.

La consulta popular para la creación del Amso fue una de las jornadas electorales a la cual se esperaban 1'839.357 personas, en la capital del departamento dentro del potencial electoral.

Según el alcalde de Cali, Alejandro Eder, la ciudad superó el umbral de más de 93.000 votantes. Al final del preconteo hubo 106.449 votos a favor del Sí (87,82 %) frente a 14.763 de votos por el No.

(Lea también: [Atención: cae en el Valle un hombre buscado por Interpol por ataque armado en Chile que dejó a una menor de 13 años asesinada](#)).

“Este triunfo (en Cali) es el resultado del esfuerzo conjunto de todos los ciudadanos que con su voto aportaron para la construcción de un futuro compartido”, dijo Eder, quien defendió, por ejemplo, la independencia administrativa, tener autonomía administrativa, autofinanciamiento con recursos propios y tomar decisiones de sus localidades, como aquellas sobre el Plan de Ordenamiento Territorial (POT) y una alianza de recursos, cuyo principal aportante sería Cali.

Además de Cali, Jamundí y Puerto Tejada le dieron su voto por el Sí al Amso, tras la finalización del preconteo.

Según la alcaldía de Jamundí, "con el 70,92 % de los votos en el preconteo a favor ganó el sí en la consulta popular del 24 de noviembre de 2024 y alcanzo el umbral necesario para integrarse oficialmente al Área Metropolitana Suroccidente (Amso)".

(Lea también: [Así cayó uno de los más buscados por la Interpol en Chile: vendía mazamorra en un pueblo del Valle](#)).

Esta administración también informó: "Esta integración permitirá avanzar en proyectos conjuntos en infraestructura, movilidad, desarrollo económico y gestión ambiental, beneficiando a toda la comunidad. La alcaldesa Paola Castillo reafirma su compromiso de trabajar para que esta integración sea un motor de progreso para Jamundí".

Pero Palmira, Candelaria, Dagua y Villa Rica, este último del Cauca, mantenían la balanza inclinada hacia el costado contrario.

En Palmira, el No fue rotundo con 68.365 votos (93,47 %), frente a los 4.775 votos del Sí (6,52 %).

Dagua le dio el No al Amso con 5.262 (80,8 %), frente a los 1.250 votos del Sí.

En Candelaria, el No tuvo 4.944 votos (52,54%), mientras que el sí tuvo 4.465. En Villa Rica, 1.546 votos fueron por el no (59,03 %), frente a 1.073.

La consulta popular para decidir la creación del Área Metropolitana del Suroccidente de Colombia (Amso) fue una de las jornadas electorales a la cual se esperaban 1'839.357 personas, en la capital del Valle dentro del potencial electoral.

CONSULTA POPULAR

CONSTITUCIÓN DEL ÁREA METROPOLITANA SUROCCIDENTE DE COLOMBIA

MARCAR MÁS DE UNA CASILLA ANULA EL VOTO

Firma Jurado



4

¿Está usted de acuerdo con la conformación del Área Metropolitana Suroccidente de Colombia, que estaría conformada por los entes territoriales del Distrito de Santiago de Cali, y los municipios de Jamundé, Jamundelaria, Dagua (Valle del Cauca), Puerto Tejada y Villa Rica?

MARCAR MÁS DE UNA CASILLA ANULA EL VOTO

SÍ

NO

Compartir



¿Está usted de acuerdo con la constitución del Área Metropolitana del Suroccidente de Colombia, que estaría conformada por los entes territoriales de: Distrito de Santiago de Cali y los municipios de Jamundí, Palmira, Candelaria, Dagua, Puerto Tejada y Villa Rica?

(Lea también: [Aberrantes violaciones a niños en el Valle: una adolescente denunció que a los 5 años empezaron los abusos; Policía Valle capturó a su violador](#)).

Ese era el interrogante, sobre el cual, **la ciudadanía de los siete municipios en Valle y Cauca debían decidir Sí o No, una propuesta que estuvo antecedida por mitos y la falta de puntos de información clara sobre esta decisión clave para el futuro de la capital del Valle del Cauca y sus vecinos inmediatos.**



El alcalde de Cali, en la apertura de la consulta popular.

FOTO: Alcaldía de Cali

Esta consulta **cubrió los municipios de Cali, Candelaria, Jamundí, Dagua y Palmira, en el Valle del Cauca, y en Puerto Tejada y Villa Rica, en el vecino departamento del Cauca. Solo en esta última región, el censo electoral era de 51.299 sufragantes, de los cuales, 35.490 están en Puerto Tejada y los 15.809 restantes, en Villa Rica. De todos esos 51.299 posibles electores, 23.014 eran hombres y 28.285 eran mujeres. En ambos municipios predominaban más las mujeres que se esperaban salieran a las urnas, este domingo.**

"Todos los municipios superaron el umbral del 5%": Registrador nacional

"Quiero aprovechar para destacar la tranquilidad de este proceso electoral, dijo el registrador nacional, Hernán Penagos. "Mientras tenemos datos más concluyente, hago dos anuncios importantes", añadió.

"Todos los municipios superaron el umbral del 5 %, me refiero a todos los municipios del Valle del Cauca y Cauca", agregó.

"En segundo lugar, destacó que más de 5.000 ciudadanos pudieron verificarse en esta herramienta de biometría facial en Cali, lo cual celebro porque el plan piloto se llevó a cabo, de cara al 2026, cuando estaremos usando esta herramienta de verificación", indicó.

Por su parte, el alcalde de Cali, Alejandro Eder, dijo: "Queda demostrado que nuestro país tiene una estructura Democrática fuerte. Esta Área Metropolitana, un sueño que los vallecaucanos han tenido por más de 40 años. No está confirmado todavía, pero parece ser que va a ser una realidad".

"Esta Área Metropolitana va a servir para fortalecer la seguridad de toda nuestra región, en especial la de Jamundí y Candelaria", aseguró el mandatario de los caleños.

A su vez, **fue una jornada con tecnología. El registrador nacional, Hernán Penagos, estuvo en Cali, explicando que estas votaciones tuvieron la aplicación de un plan piloto de biometría facial. "Con la implementación de la biometría facial vamos a tener la seguridad de que la Policía también pueda hacer control", afirmó.**

En el Valle del Cauca **se esperaban a 2'366.797 posibles votantes. De ese monto, 1'093.034 eran hombres y 1'273.763, mujeres para 3.005 mesas, ubicadas en 382 puestos de votación. El sitio del escrutinio de los votos en Cali fue el hotel Aristi.**

Durante los comicios en Jamundí se trasladaron mesas de votación de los puestos en los corregimientos de La Liberia, Villa Colombia, La Meseta y San Antonio. Los puestos de los tres primeros fueron llevados al corregimiento de Ampudia y el de San Antonio, al corregimiento de Potrerito.

En zona del corregimiento de Timba, en el Cauca, y en Timba, Jamundí, hubo combates entre disidentes y el Ejército que habrían dejado un ilegal muerto. El Ejército informó que derribó dos drones, en medio del ataque al otro lado del río, desde la zona caucana hacia la del límite Valle del Cauca. El objetivo era alterar las votaciones. La comunidad reportó cierre de elecciones en esa zona.

CAROLINA BOHÓRQUEZ Y DEINER CAICEDO

Corresponsales de EL TIEMPO

Cali

[RELACIONADOS](#) | [CONSULTAS POPULARES](#) | [CONSULTA](#) | [CAUCA](#) | [ELECCIONES](#) | [VALLE](#)

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



CAROLINA BOHÓRQUEZ Y DEINER CAICEDO

Periodista

24 de noviembre 2024, 05:51 P.M.

Actualizado:25.11.2024 08:02



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Artículos en tendencia



Armando Benedetti: lo que se sabe del cargo al que lleg...

8 comentarios



Salario mínimo 2025 | Esta es la cifra de aumento que d...

3 comentarios



La estafa del Gobierno a los jóvenes

18 comentarios



Ictex: la ineficacia burlona de un gobierno despedotad...

11 comentarios



Deber de ingratitud

42 comentarios

Haz parte de nuestra comunidad, tu opinión es importante ¡Suscríbete!

TODOS LOS COMENTARIOS

2

LOS MÁS RECIENTES



Alal Vigavi · HACE 14 HORAS

Ganó el SI, politiqueros de Palmira montando falacias por el no.

1



Luis molano Molano · HACE 16 HORAS

Increíble que el alcalde de Palmira, se oponga . Qué visión tan limitada. Igual Dagua, Candelaria, Villarica y Yumbo...miopía y vallecaucanibalismo... por eso seguimos así...

1